
Nessuno ha mai pensato davvero che Lei avrebbe lasciato senza lottare...
“Quando, qualche mese fa, esprimevo la necessità di approfondimenti circa la mia candidatura, non fa-
cevo finta. Dopo aver riflettuto a lungo, ho accettato la designazione per un secondo mandato con grande
impegno, rinnovato entusiasmo, lo stesso desiderio di essere utile e... tanta speranza di vincere”. 
Cosa le ha fatto decidere di chiedere il giudizio degli elettori con un secondo mandato?
“Ho sempre affrontato gli esami con un discreto coraggio e questo è forse uno dei più impegnativi della
mia vita vista anche l’aria che tira e la pessima reputazione che la politica si è fatta... Ho la coscienza
pulita e so di aver agito sempre e soltanto nell’interesse dei miei cittadini. 
Ho accettato per due motivi. Prima di tutto perché è altamente gratificante lavorare per la propria città.
In sintesi, fare il Sindaco è davvero bello, nonostante le cinquanta ore di lavoro a settimana, i cento im-
pegni e appuntamenti in un mese, e cinque anni in cui devi mettere da parte anche la vita personale. In
cambio di un discreto sacrificio, hai però l’impressione di poter incidere sulle scelte della tua comunità,
nella speranza che la gente capisca che quando sbagli, non lo fai di proposito e che, chi fa politica come
me, dedica con amore il suo tempo agli altri. 
Il secondo elemento altrettanto determinante è stata la richiesta per la mia ricandidatura pervenuta da
tutti i partiti del centro-destra. Se non fosse stato così non avrei accettato e la rinnovata fiducia di tutte
le componenti mi ha lusingato molto. Non è frequente che capiti dopo cinque anni di vita assieme. Non
sapevo come avrei potuto impostare il discorso per dire quel no e, dopo aver provato e riprovato le parole
cercando quelle giuste, ho capito che non ne sarei stato capace e che avrei detto di sì. 
Mi impegno nei confronti della città a mettercela tutta e, nei confronti dei partiti che mi sostengono, al ri-
spetto assoluto della dignità di ciascuno. Ci saranno ovviamente pesi elettorali diversi ma la dignità di
ogni componente deve essere identica. Chi mi conosce sa che, se mi sono comportato bene finora, è
molto probabile che lo continui a fare”. 

ELEZIONI AMMINISTRATIVE 25 MAGGIO 2014
Franco Tentorio Candidato Sindaco di Bergamo

Franco Tentorio
Le liste 
che mi 

appoggiano

Trascorsi cinque anni dalla
sua prima elezione alla 
carica di Sindaco di 
Bergamo, ha deciso di non
deludere buona parte dei 
bergamaschi che gli hanno
chiesto di rimanere al suo
posto e di esserci per una
nuova sfida, con lo slancio
e la passione di sempre. 

perché votarmi
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Franco Tentorio: come ho amministrato

Infrastrutture e gestione della mobilità

Obiettivi raggiunti settore per settore 

PIANO URBANO DEL TRAFFICO
Approvato il nuovo Piano che determinerà le scelte strategiche
dei prossimi anni in tema di mobilità sostenibile. I caposaldi
sono la sicurezza, la mobilità dolce, la ciclabilità, il trasporto
pubblico locale, l’elettrico e l’infomobilità. Per ogni tema si sono
sviluppate linee guida di intervento. 
Per la sicurezza e la vivibilità: Zone 30, ZTL, Sentierone al-
lungato, Piedibus e Attraversamenti sicuri; per la ciclabilità:
realizzazione di piste ciclabili, Bike sharing (raddoppio delle
postazioni); per il Trasporto pubblico locale: mantenimento
di un efficiente livello di servizio; per lʼelettrico: 30 colonnine
di ricarica e ZTL accessibili a veicoli elettrici, logistica dell’ul-
timo miglio; per lʼinfomobilità: parcometri e semaforizzazione
intelligente, indirizzamento elettronico ai parcheggi. 

La citt� ravvivata
con gli Alpini 
Bergamo nel 2010 ha vissuto la
più grande manifestazione po-
polare della sua storia con oltre
400.000 alpini e famigliari pre-
senti sul territorio. Sono stati gli
indimenticabili giorni della 83^
Adunata Nazionale degli Alpini.
Dal punto di vista organizzativo
è stato un successo riconosciuto
tutt’oggi a livello nazionale. La
mobilità e la vivibilità della
città sono state il cuore di
una pianificazione studiata
nei minimi dettagli. Anche
la successiva Adunata dei
Bersaglieri è stata vissuta
dalla cittadinanza con
grande slancio e parteci-
pazione e ha fatto da apri-
pista per tante feste di via e di
piazza nonché per le notti bian-
che che si coniugano con l’in-
tento di questa amministrazione
di rendere la città più fruibile e
vissuta dai propri cittadini al fine
di favorire la socialità e la convi-
venza. 

TRASPORTI PUBBLICI LOCALI
È stata costituita l’Agenzia di Bacino
della città e della Provincia di Bergamo.
I due sistemi di trasporto (urbano ed
extra-urbano) saranno unificati con il
nuovo bando regionale di assegna-
zione dei trasporti pubblici e tutto il si-
stema del TPL bergamasco verrà
razionalizzato e reso più efficiente. 

PISTE CICLABILI - BIKE SHARING
Il tema della ciclabilità è al centro dell’attenzione di questa Am-
ministrazione che ha portato le piste ciclabili da 30 a 42 Km. Inol-
tre sono state impiantate nuove ciclo stazioni in vari quartieri che
alimentano un servizio apprezzato ed utilizzato dai cittadini ber-
gamaschi: il Bike Sharing. Quest’anno è stato realizzato un pre-
liminare di BiciPlan che porterà nel 2014 alla realizzazione del
PGT della ciclabilità della città. Un
importante e corposo “piano rastrel-
liere” ha permesso di installare in
città 80 nuove postazioni di par-
cheggio di biciclette per un totale di
500 nuovi stalli. La collaborazione
con Aribi è a 360 gradi su tutti i temi
delle due ruote a Bergamo. 

SEMAFORIZZAZIONE A LED
Quest’anno si è conclusa la sostituzione di 1500
lanterne semaforiche e di 5000 lampadine da in-

candescenza a Led. È stato uno sforzo econo-
mico notevole che però ripagherà gli investimenti con

un risparmio sulla bolletta energetica dell’80%. Anche sotto il
profilo della sicurezza la maggiore visibilità dei semafori e delle
relative luci eviterà incidenti dovuti a distrazione. 

URBAN CENTER: La rifunzionalizzazione di questo luogo cen-
trale e simbolo della città si è completata con l’inserimento del
DUC nel contesto di uffici ed attività dell’Urban Center. Ora si tro-
vano ed operano con grande sinergia il Centro studi urbanistici,
lo Iat, il deposito bagagli, il Duc ed un centro di noleggio bici, auto
e moto elettriche. 

Bilancio e Tributi
Nel 2013 è sopperito ai tagli dello Stato per 6,5 milioni di Euro
con una riduzione delle spese fisse senza incidere sulla dispo-
nibilità degli assessorati o ridurre i servizi erogati. 
L’addizionale IRPEF non ha subito aumenti da quando, nel
2009, si è insediata questa Amministrazione. Per l’IMU è stata
mantenuta l’aliquota minima per la prima casa evitando ai cit-
tadini la cosiddetta “MINI-IMU”. Si è provveduto all’estinzione
anticipata di mutui per circa 14 mln. consentendo di dimez-
zare l’indebitamento da circa 130 milioni di Euro del 2009 agli
attuali 68 con un beneficio per le spese correnti riducendosi
gli oneri per interessi passivi. 
Continua la lotta all’evasione fiscale e Ber-
gamo si è classificata seconda tra le città
italiane che operano in tal senso con circa
200 segnalazioni annue che hanno fruttato
al Comune circa un milione di Euro.
Per la tariffa rifiuti, nonostante nel 2013
sia stata istituita la TARES, Bergamo è riu-
scita non solo a mantenere invariate le tariffe ma anche a mi-
gliorare il servizio e ampliate le zone interessate dalla raccolta
differenziata. E, in controtendenza rispetto alla maggioranza
dei comuni che, con l’introduzione della nuova tariffa hanno
deciso consistenti aumenti, da noi per il 2014 sono previste ri-
duzioni dal 3 al 5%. 

Edilizia Privata e politiche per la casa
L’amministrazione ha disposto che almeno il 10 % delle nuove case

venga destinato a giovani coppie, famiglie mo-
noreddito e nuclei monoparentali. Si sono rea-
lizzati 16 interventi convenzionati sui 18 previsti
e realizzati 900 alloggi di elevata qualità costrut-
tiva, mentre altri 400 saranno pronti nei prossimi
mesi, prevalentemente destinati a giovani cop-
pie. Grazie ad una intesa con l’Università di Ber-
gamo per il bisogno abitativo degli studenti sono

stati messi a disposizione 50 posti letto nell’area ex Magrini, più altri
in via di definizione in Via Quarenghi, dove sono anche previsti 24
nuovi alloggi di housing sociale. Sono stati ridotti gli oneri di urba-
nizzazione e approvati incentivi per coloro che ristrutturano gli im-
mobili esistenti, costruiscono con tecniche innovative o realizzano
alloggi aventi destinazione sociale. È stato inoltre semplificato il re-
golamento edilizio e l’inserimento di nuovi parametri per tutelare l’ar-
moniosità del nostro territorio. 

tentorio impaginato otto ok    16/04/14  10:18  Pagina 2



POLO INTERMODALE + 300 PARCHEGGI
La valenza del nuovo Polo Intermodale dal punto di vista
della mobilità è innegabile. Piazzale Marconi dal punto di
vista della razionalizzazione dei flussi veicolari e non (pe-
doni, auto, pullman, bici, taxi, etc) funziona bene. Il valore
aggiunto di tale progetto è rappresentato da due par-
cheggi di circa 150 posti l’uno che portano l’offerta di sosta
a pagamento dagli originali 40 stalli a circa 300. 

ZTL – VIDEOSORVEGLIANZA
Attivate 50 nuove telecamere in centro per presidiare le ZTL di via
Tasso, Piazza Pontida, via XX Settembre e via San Bernardino.
Superati i problemi iniziali di Città Alta, è in funzione la sperimen-
tazione ministeriale che oggi non ha evidenzia particolari criticità. 

ZTL – STADIO
Creata per arginare la sosta selvaggia in un quartiere che la dome-
nica in occasione delle partite veniva invaso dalle autovetture. 
La definizione di un quadrilatero off limits per i non residenti è stata
confermata anche quest’anno e la relativa ZTL funziona bene. L’ac-
cordo Atalanta e ATB ha permesso ai tifosi di circolare sui pullman
gratuitamente il giorno della partita di calcio. 

AREA CAMPER
Firmata la Convenzione per la gestione della prima area
camper della città di Bergamo. Tale progetto corona un
anno di trattative per avere in città un punto di ritrovo ed
accoglienza, di livello europeo, dei camperisti che con i
loro veicoli ricreazionali rappresentano un turismo appas-
sionato e di qualità.

EUROMOBILITY 2013
Nella classifica del Ministero dell’Ambiente sulla mobilità sosteni-
bile, Bergamo è passata dall’ottavo al sesto posto. Tutti i parametri
di mobilità compresa la qualità dell’aria sono in miglioramento. 

Lavori pubblici, Servizi a rete
Sistemato il Piazzale degli Alpini con restauro del monumento e recupero della fontana.
Sistemate le pensiline delle autolinee e la fontana di Piazzale Marconi. Rimesso in moto
il cantiere della Carrara e del Teatro Sociale per pro-
blemi di natura impiantistica. Lavori in corso allo Stadio
Comunale, al centro terza età di via Longuelo, al Cimi-
tero di Colognola, in Vicolo Morla per la realizzazione
della scuola materna e dell’asilo nido e per la nuova ma-
terna di via Fornoni. Seguito il cantiere di Sant’Agostino
per gli scavi archeologici, la copertura e la facciata. Ri-
pulita la Galleria Conca d’Oro e sistemata via Mai. Ef-
fettuati i lavori necessari per il certificato di prevenzione
incendi per Polaresco, Auditorium, Teatro Sociale, Sta-
dio, Procura e Palazzetto dello Sport. Progettata la ri-
salita da via Baioni al complesso di Sant’Agostino con
parere positivo della Soprintendenza.

Pianificato lo sviluppo del teleriscaldamento, del gas, dell’acqua, dell’elettricità, degli
scarichi fognari e l’efficientamento idegli impianti termici di 126 edifici comunali.
Interventi al viadotto di San Lorenzo, in Piazzale Oberdan, all’Accademia Carrara, ai
Propilei di Porta Nuova, all’ingresso Università, al Palacreberg, alla Palazzina Indoor di
via delle Valli, al centro diurno Villaggio degli Sposi, al complesso del Carmine, alla Mal-
pensata, sulla via Guerrazzi, sulla via Tassis, sul campo di calcio di Redona. Realizzata
la ciclabile in Borgo Palazzo e il Polo Intermodale comprendente Piazzale Marconi, il
parcheggio multipiano, la zona pensiline e un presidio socio sanitario. Conclusi i lavori
in via Quarenghi, attualmente sono aperti i cantieri presso l’Accademia Carrara, la fac-
ciata della Biblioteca A. Mai, del Salone Furietti, di Palazzo Uffici e del centro diurno del
Villaggio degli Sposi e della pista ciclabile in via Cavalli / M.L. King. Disposto anche lo
sviluppo del piano della banda ultra larga sulla città di Bergamo. A tutti questi interventi
vanno aggiunte le manutenzioni riguardanti edifici comunali, scuole, impianti sportivi,
centri sociali, centri terza età, nonché gli interventi di emergenza. 

Istruzione, Politiche giovanili, Sport e Tempo libero
Messe in campo tante iniziative per rivitalizzare Bergamo come le serate di
Vivi Bergamo il Giovedì, Bergamo Estate, che è arrivato a 650 eventi; le feste
di quartiere e le manifestazioni di Natale come la pista del ghiaccio, le mar-
ching band e gli artisti di strada; le iniziative musicali come Summer Sound
Festival e le manifestazioni con le associazioni giovanili.
Bergamo crede nei giovani e dedica attenzione anche ai più piccoli, sostiene
la neo-genitorialità e lavora per le future generazioni ad esempio con la ristrut-
turazione degli asili nido e la riduzione delle attese. La città può contare
adesso su una estesa rete di strutture con i posti, passati da 480 a 550. Am-
pliato il numero degli Spazi gioco e inaugurate le Scuole dell’Infanzia di via
Vicolo Morla e di Via Fornoni, trasferita la Media Galgario presso il plesso di
via Cappuccini e presto, la nuova Scuola Media Codussi. 

Per lo sport, è stato completato il Campo Indoor di Atletica, i nuovi spogliatoi
alle Piscine Italcementi e interventi di messa in sicurezza al Palazzetto; nuovo
manto sintetico al campo di Redona. Oltre all’impiantistica non si può dimen-
ticare la realizzazione di grandi eventi sportivi quali la Notte Bianca dello Sport
e la Festa Nazionale degli Atleti sia Azzurri che Olimpici d’Italia, nonché l’aver
portato o conferitoa Bergamo grandissimi eventi sportivi: il Giro d’Italia, il Giro
di Lombardia, i Campionati Europei di Tuffi, la World League di Pallanuoto, la
mezza Maratona e la Gran Fondo Felice Gimondi.

Cultura
Si è scelta una strategia di consultazione diretta indirizzata alle realtà private, alle associazioni e ai che si occupa
attivamente di cultura. I risultati della cogestione pubblico-privato sono stati la Casa delle Arti, oltre 30 spettacoli e
“Bergamo Città della Musica” per un calendario di 300 concerti. E ancora, la rete tra Diocesi, Amministrazione,
MIA, Università, Aspan, nella “Festa di S. Alessandro”, e l’“Anno europeo dei cittadini” (celebrazioni di  Mayr, Nullo,
Angelo Roncalli). Vanno ricordate le iniziative “Bergamo per i 150 anni” che hanno valso alla città il premio del Pre-
sidente della Repubblica. La strategia dell’incontro si è espressa anche in “Verba Manent”, qualificati dibattiti mensili,
e in “Libergamo”, nell’ambito della Fiera dei Librai. Anche la normale amministrazione ha risentito positivamente
di questo approccio, dalle iniziative degli spazi espositivi, ricordiamo i restauri dei “globi del Coronelli” collegati alla
Angelo Mai, la rivitalizzazione della casa di Donizetti, grazie anche ad un’altra nuova iniziativa come le “Passeggiate
Donizettiane”. Questa rivitalizzazione si è vista anche nelle tradizionali attività dei teatri, dalla Stagione Lirica del
Donizetti, sempre più internazionale, alla Prosa cresciuta negli abbonamenti.  Tra gli esiti che restano sul territorio
di “Bergamo 2019” c’è l’”Ambasciata Culturale Europea” di Palazzo Suardi, per proseguire comunque lungo il per-
corso di riqualificazione che la candidatura aveva avviato. Un discorso a parte, oltre l’apertura di nuovi spazi espo-
sitivi come il Museo dell’Età Veneta, merita l’Accademia Carrara e il lavoro di preparazione del nuovo ordinamento,
del progetto culturale, dei restauri, delle attività di valorizzazione e delle azioni per la riapertura. 
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SICUREZZA E PROTEZIONE CIVILE
La sicurezza è stata una priorità per questa ammini-
strazione e l’operatività della Polizia Locale è signifi-
cativamente cresciuta negli ultimi anni, grazie alla
riorganizzazione del Corpo e al nuovo Regolamento
di Polizia Urbana. Per fronteggiare fenomeni di de-
grado e insicurezza, è stato istituito il NISU, Nucleo
Interventi per la Sicurezza Urbana, e potenziato il si-
stema di videosorveglianza. Nessuna diminuzione
degli organici nella Polizia Locale a fronte di una ridu-
zione generale del personale, e istituiti i turni notturni.
Abbiamo avviato collaborazioni con i Carabinieri e i Fi-
nanzieri in congedo, i Rangers d’Italia e i City Angels,
oltre ad avviare progetti per il pattugliamento sui mezzi
pubblici. Numerosi sono stati gli sgomberi in aree de-
gradate e le azioni di prevenzione anche attraverso il
posizionamento di telecamere. Per la Protezione Ci-
vile il Comune si è dotato per la prima volta di un
Piano di Emergenza Comunale per coordinare gli in-
terventi in caso di catastrofi.  

Urbanistica ed EXPO 2015
È proseguita la gestione del PGT secondo le linee guida tracciate
nel 2010. In particolare è proseguita l’opera di riduzione del peso
volumetrico del piano riducendolo di circa un milione di metri cubi.
Alla luce delle difficoltà manifestate dal settore dell’edilizia, ab-
biamo ridotto gli oneri di urbanizzazione e abbiamo reso più fles-
sibile l’utilizzo delle volumetrie esistenti, soprattutto con riguardo
ai numerosi capannoni artigianali ed industriali dismessi, per i
quali è difficile avviare il recupero.
Ex carcere di S. Agata e del Carmine. Dopo avere definito i ri-
spettivi impegni con il Circolino abbiamo lavorato insieme ai Lavori
Pubblici al bando e verrà emanato prima delle elezioni per le ma-
nifestazioni, per la realizzazione dell’albergo di S. Agata e per l’uti-
lizzo degli spazi del Carmine.
Ex caserme Montelungo e Colleoni. L’immobile è stato rilevato
dalla Cassa Depositi e Prestiti ed è stato messo a punto dal tavolo
tecnico voluto dall’Amministrazione (al quale hanno partecipato i
nostri tecnici, i rappresentanti di ANCE e degli Ordini degli Archi-
tetti e degli ingegneri) un nuovo progetto urbanistico che prevede:
1) Valorizzazione della Montelungo con funzioni profittevoli (non
solo residenziali, ma anche terziarie e commerciali) e la conse-
guente vendita sul mercato; 2) Demolizione di parte della Colleoni
per realizzare il verde di connessione fra il Parco Marenzi ed il
Parco Suardi; 3) la cessione al Comune della palazzina di mag-
gior pregio della Colleoni per spazi culturali da definire come la
sede permanente di Bergamo Scienza.
Dopo le elezioni sarà avviata la variante urbanistica per recepire
i contenuti del nuovo progetto.
Area degli ex Ospedali Riuniti. Dopo l’acquisizione dell’area da
parte della Cassa Depositi e Prestiti, la nuova idea progettuale
prevede di realizzarvi la nuova sede dell’Accademia della Guardia
di Finanza, utilizzando sostanzialmente l’80% dell’area. 
Nuova sede della Gamec in Via Rovelli. Il progetto è stato pre-
sentato l’estate dello scorso anno, e l’iter tecnico-amministrativo
è sostanzialmente finito e siamo pronti a portare in Consiglio Co-
munale la variante urbanistica.
Risalita Città Alta. Il progetto dei Lavori Pubblici è pronto da
tempo ed ha anche avuto l’avvallo della Sovrintendenza. Ora si
devono le risorse economiche (4 milioni di Euro) per realizzarla. 
Porta Sud. Abbiamo lavorato per la creazione del Fondo Immo-
biliare, nel quale dovrebbero confluire le aree di proprietà delle
FFSS, i diritti volumetrici del Comune previsti dal PGT ed alcuni
immobili del Comune da vendere sul mercato. Il progetto di rea-
lizzazione del Fondo è attualmente fermo: per dargli impulso do-
vremmo conferire l’incarico per la predisposizione dei documenti
e per l’indispensabile interlocuzione con le Ferrovie dello Stato.
Parco dello Sport. È stato presentato il progetto per la realizza-
zione del Palazzetto dello Sport e di altri impianti sportivi a fronte
della realizzazione di volumetrie di carattere commerciale. È un
progetto delicato, perché tutte le strutture dovrebbero essere rea-
lizzate su aree libere, attualmente destinate a verde.

EXPO 2015. Sottoscritto l’accordo con la società EXPO, che pre-
vede la nostra presenza negli spazi del Padiglione Italia con un
ufficio e la possibilità di proiettare dei supporti audio-visivi. Messo
a punto il Palinsesto Culturale con gli eventi che verranno realiz-
zati nei sei mesi dell’EXPO (dalla mostra di Palma il Vecchio, al
Festival pianistico, alla lirica e una serie di altre iniziative che com-
prenderanno più di 200 eventi). Approvato il protocollo d’intesa
con Regione, Parco dei Colli e la MIA per la realizzazione della
sede distaccata dell’Orto Botanico nella Valle d’Astino, primo
passo per la realizzazione del grande parco ambientale di cui ab-
biamo spesso parlato (il cosiddetto “Museo all’aperto”).
La Camera di Commercio sta definendo la possibilità di realizzare
al Km Rosso una mostra tematica sulla tecnologia applicata al-
l’agricoltura e alla produzione degli alimenti, una sorta di sede di-
staccata del sito di EXPO 2015 di grandissima utilità per spostare
il baricentro della manifestazione verso la nostra città.    

AMBIENTE: Migliorata la qualità ambientale
della nostra Città, confermata anche dai rap-
porti di varie associazioni e da 8 premi nazionali
più uno europeo ricevuti in questi anni. Questo
perchè ci siamo mossi con progetti di pianifica-
zione strategica come Bergamo Sostenibile,
Agenda 21, Patto dei Sindaci, e il Piano per la
qualità dell’aria che hanno dato buoni risultati.   

ENERGIA: Completato il Piano Energetico Co-
munale e aperto lo Sportello Energia; installati
24 impianti fotovoltaici ed efficientamento del pa-
trimonio comunale e dell’illuminazione pubblica.
Buoni i risultati della raccolta differenziata - dal
50 al 63,4%, - portando Bergamo ad essere il
capoluogo lombardo più virtuoso. 

Anche i dati dell’aria sono in miglioramento ri-
spetto al 2009.  Per quanto riguarda l’aeroporto
i dati del rilevamento acustico, a seguito delle
nuove procedure antirumore attivate, sono mi-
gliorati su tutti i quartieri coinvolti. Sono state
insonorizzate 4 scuole ed è prevista l’insonoriz-
zazione delle abitazioni. 
Dopo l’eliminazione definitiva degli scarichi fo-
gnari nel torrente Morla, è prevista la salvaguar-
dia dell’intero corso d’acqua. Sono stati sostenuti
numerosi progetti di educazione ambientale e
promossi nuovi eventi di sensibilizzazione quali
il Festival dell’Ambiente, I Maestri del Paesaggio
e avviato processi di cittadinanza attiva sotto lo
slogan Bergamo di tutti. 

VERDE: Sono stati realizzati: il 2° lotto del Parco
della Trucca, il Parco di via delle Cave, il Parco di via
Ceresoli, il Parco della bicicletta a Longuelo, il Giar-
dino dei Profumi e delle Farfalle, quattro aree verdi
lungo il torrente Morla e i giardini di via del Celtro, via
Calvetti, via Pelandi, via Sempione e via Dell’Era. 
Sono stati riqualificati in maniera significativa: i
Parchi storici (Marenzi e Caprotti), il Parco Suardi, il
Parco di Palazzo Frizzoni, il Parco Solari, il Parco del
Piazzale Alpini, il Parco di via Goethe, il Parco di Lo-
reto, il Parco Turani, il Parco della Clementina, il Parco
del Quintino, il Parco di San Vigilio, il Parco sud di Re-
dona nell’ex cimitero, i giardini di via Gasparini, via
Pollack, via Tolstoj, via Einstein e il Polaresco. È stata
inaugurata l’area verde del campo di Marte e soste-
nuta la realizzazione del
Parco di arrampicata per
bambini; realizzata una lu-
doteca nel Parco di via
Galgario, sistemato il chio-
stro del Parco Goisis. Sono
in corso di realizzazione: il
Parco Ovest, il rifacimento
di quello della Malpensata,
interventi di forestazione
urbana e ripristino dei viali,
tra cui viale Papa Giovanni
XXIII, oltre alla sistema-
zione: del Parco Locatelli, del Giardino della Crotta e
di via Corridoni; raddoppiate le aree per cani, (da 9 a
18) e realizzati orti urbani presso il parco di via delle
Cave, in via Azzanella e nelle scuole: S.Lucia, Diaz e
Tasso. In corso di prossima realizzazione l’orto bota-
nico di Astino e alcuni orti urbani nel Parco dei Colli.
Infine, è stato ottenuto il riconoscimento del Parco
Agricolo Ecologico nel quale stiamo disponendo ba-
cheche informative e sistemando i tratti ciclabili.

Ambiente, Energia, Verde, Sicurezza e Protezione Civile
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SOSTEGNO ALLE FAMIGLIE CON DISABILI
Perfezionato il progetto Bergamo Leggera ed è in
corso la sperimentazione di una struttura di quar-
tiere formata da due appartamenti collegati, nei
quali gestire l’esperienza del “durante noi” e del
“dopo di noi”. Si tratta del problema più grave per
quanto riguarda il sostegno alla fragilità disabile e
alle famiglie in essa coinvolte: dare autonomia, per
quanto possibile, alle persone disabili affinché non
sia drammatica la perdita dei genitori. In questo
modo la comunità del quartiere diventa la nuova
famiglia

Attività produttive

Il Commercio, è stato colpito dalla crisi con la cessazione
costante di attività soprattutto di tipo tradizionale, inter-
venuta negli ultimi anni. 
Tre i principi su cui si è basata l’azione dell’amministra-
zione:
Il sostegno al lavoro, con il sostegno al territorio e ai
negozi di prossimità. L’azione si è rivelata molto efficace
perché sempre condotta attraverso la concertazione con
le Categorie economiche e con quelle rappresentative
del territorio. Sono stati istituiti nuovi mercati rionali (Val-
tesse, Grumello del Piano e Longuelo) ed erogati con-

tributi a nuove attività aperte in aree di sofferenza. È
stata creata la manifestazione “Vivi Bergamo il giovedì”
con attività aperte e 50.000 visitatori medi a sera; grande
è stato il sostegno alle manifestazioni e alle feste di via
e di quartiere e ai mercati agricoli in aree prive di offerta
commerciale. 
Siamo riusciti ad avere per la città l’allestimento delle lu-
minarie natalizie.
Il rispetto dei luoghi con scelte di qualità 
Sono diminuite le manifestazioni prive di decoro e troppo
invasive. È stato ridotto il numero delle occupazioni com-
merciali in centro, passando da 40 annuali a 25 tra
grandi e piccole, con una riduzione di quelle generaliste
a favore di quelle tematizzate e più attraenti. Molte delle
occupazioni richieste per il centro sono state dislocate
su P.le degli Alpini per la necessità di presidio.
Una città più viva, ma rispettosa
Abbiamo cercato la rivitalizzazione della città intesa
come una migliore fruibilità degli spazi per renderla più
viva con nuove occasioni di incontro per le famiglie e per
i giovani, con percorsi rispettosi dei diritti dei cittadini re-
sidenti e con il contenimento dei disagi. Si è dato soste-
gno allo sviluppo dei dehor e gli spazi estivi sono stati
ampliati e migliorati (Città Alta, parchi Trucca, Goisis, p.le
Alpini) godendo di un successo mai visto non solo tra i
giovani, ma anche nelle famiglie con progetti aggregati
e programmi anche diurni con il coinvolgimento dell’as-
sociazionismo locale.

BERGAMO CITTÀ PER LA FAMIGLIA
Al termine del lavoro interassessorile di studio e analisi dei
dati statistici ed economici, coordinato dall’assessorato Po-
litiche sociali, la Giunta ha deliberato che “Bergamo è Città
per la famiglia”. Ciò significa, in concreto, spostare le ragioni
delle scelte politiche e amministrative dalla risposta ai biso-
gni del singolo alla famiglia nel suo complesso. Con bambini,
con disabilità, con anziani fragili, in un contesto urbanistico
e ambientale ideale.
ATTENZIONE AI MINORI
Con il coinvolgimento di famiglie e associazioni del territorio,
sono state elaborate nuove risposte per le necessità dei
bambini di famiglie fragili. Al fine di non chiudersi in un’azione
esclusivamente cittadina, è stato approvato un protocollo
d’intesa con gli altri Comuni per una serie di azioni coordi-
nate e un contestuale potenziamento delle azioni di soste-
gno che possono essere svolte dal territorio. Quindi si è
affinata la collaborazione con le famiglie che accolgono,
anche temporaneamente, con il Tribunale per i Minori per le
situazioni più difficili, con le cooperative che gestiscono i ser-
vizi, con le associazioni di volontariato che offrono supporti
educativi, formativi e aggregativi. I risultati sono stati ecce-
zionali sia dal punto di vista del miglior utilizzo delle risorse
economiche che da quello della risposta della comunità.

Politiche sociali, Pari opportunità e Servizi cimiteriali

ANZIANI
Sono la vera risorsa della città, sia per numero che per po-
tenzialità inutilizzate. Il 2013 ha visto avviarsi l’esperienza
degli Stati Generali della Terza età e si conclude con un pro-
tocollo fra realtà diverse, dal Comune all’Ordine dei Medici,
all’Asl, all’Università, al Sindacati, alle Associazioni, ecc., per
una serie di azioni a favore della longevità, in linea con le di-
rettive europee. Nel 2014 si terrà uno specifico convegno
che terminerà, per Bergamo, con la proposta della costitu-
zione del Senato della città, sul modello del Consiglio delle
donne.

PARI OPPORTUNITÀ: Forte collaborazione si è avuta con
il Consiglio delle donne e con l’Associazione Aiuto Donna,
unico centro cittadino accreditato quale Centro antiviolenza.Il
Comune ha partecipato, quale capofila di altre realtà sociali
e socio-sanitarie, ad un bando regionale per il contrasto della
violenza sulle donne.
SERVIZI CIMITERIALI
È in corso un progetto per valorizzazione degli aspetti cultu-
rali, storici e architettonici del cimitero municipale. Per la
prima volta dopo anni è stato riattivato il Famedio e si sta
completando una relazione storica del Cimitero che diven-
terà una interessante pubblicazione. 

“Hanno accusato la mia 
amministrazione di 

immobilismo... 
Giudicate voi dalle cose che

sono state portate a termine e
quelle ai blocchi di partenza
che verranno realizzate nei
prossimi cinque anni se mi

sarà affidato un secondo
mandato. 
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E questo é il futuro se... 

Nato a Bergamo dove vive e lavora
come commercialista. Si interessa 
di politica da sempre e da sempre 
è schierato a destra, fin dai tempi
in cui esserlo era difficile. Nessuno 
ha passato tanti anni in quellʼaula 
a pensare, criticare, votare, decidere
quanto lui rovinandosi i gomiti delle
giacche e forse anche il fegato senza
però perdere mai il desiderio di essere 
benvoluto dalla sua gente
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Opere realizzate 

Opere ai blocchi di partenza

Quali saranno i contenuti del programma dellʼamministra-
zione da qui al 2019.
“Assieme agli esponenti dei partiti che sostengono la mia candi-
datura stiamo lavorando per la stesura del programma elettorale
che quindi sarà il frutto della nuova coalizione a sei di cui fanno
parte Forza Italia, Lega Nord, Nuovo Centrodestra, Fratelli d'Italia,
Unione di Centro e la Lista Civica che porta il mio nome e che,
come cinque anni fa, permetterà di dare spazio ad esponenti po-
litici, sempre di centrodestra, non impegnati nei partiti. Il pro-
gramma per il prossimo quinquennio di amministrazione, che
insieme stiamo mettendo a punto, dovrà contenere due principi.
Il vero miracolo che è stato conseguito dall’Amministrazione Co-
munale negli ultimi cinque anni è quello relativo al contenimento
delle spese correnti che quasi nessun’altra città è riuscita a rea-
lizzare. Nonostante i tagli governativi - sei milioni nell'ultimo anno
- nonostante l'impegno che è stato mantenuto di non aumentare
imposte, tasse e tariffe - ricordo per esempio che la mini IMU a
Bergamo non c'è stata - abbiamo mantenuto tutti i servizi con un
incremento, contenuto ma significativo, nel settore dei Servizi so-
ciali e della Cultura. Questo grazie ad un percorso virtuoso basato
su una razionalizzazione della spesa che ha visto anche il taglio,
mai avvenuto prima, delle indennità di consiglieri e assessori, Sin-
daco compreso, e al taglio sostanzioso per spese di consulenze
esterne e altri benefit come auto, telefonini ecc.  Questa è la rotta
che dobbiamo mantenere anche per il futuro compatibilmente con
le scelte che farà il Governo centrale. Il bilancio preventivo per il
2014, che stiamo predisponendo, ha questi obiettivi: rigore nella
spesa e mantenimento degli elevati standard qualitativi nei servizi
alla persona con immutata sensibilità per le fasce più deboli della
popolazione. In una città che povera non è ma che si ritrova con
crescenti e allarmanti povertà, penso che sia un primo grande
obiettivo, tipico dei valori della destra sociale a cui mi onoro di ap-
partenere”.
Sono previste nuove importanti opere pubbliche?
“Il secondo tema del programma per i prossimi cinque anni deve
inevitabilmente riguardare la necessità di realizzare alcune delle
opere pubbliche di cui la città chiede di dotarsi da tempo. Ritengo
che nel programma si possa inserire anche qualche sogno che
potrebbe trasformarsi in realtà se, come auspichiamo, ci sarà
un’attenuazione della stretta causata dal Patto di Stabilità. 
In questo senso abbiamo avuto rassicurazioni da parte dell’at-
tuale Presidente del Consiglio, Matteo Renzi e dal Ministro delle
Infrastrutture, ma anche da Roberto Maroni Presidente della Re-
gione. 

Stazione ferroviaria

Museo del ʻ500

Accademia Carrara

Teleriscaldamento

Via Quarenghi 33

S.Agata e Carmine

Risalita per Città Alta

Ex gasometro

Teatro Donizetti

Ristrutturazione
dello Stadio 

Completamento 
del recupero di
S:Agostino Accademia GdF agli ex Ospedali

Nuovo Palazzo dello Sport

Caserma Montelungo

Nuova GAMeC

Biblioteca Angelo Mai
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Com’è noto il Comune ha 90 milioni di Euro sequestrati a Roma, la Provincia
ne conta 600 e alla Lombardia vengono bloccati quasi nove miliardi. La nostra
richiesta è di poterli utilizzare per investimenti finalizzati che possono riguar-
dare, ad esempio l'Expo del prossimo anno, oppure le scuole, piuttosto che
le manutenzioni straordinarie o gli investimenti per la sicurezza. 
Speriamo solo che ci lascino disporre di risorse che ci appartengono e chie-
diamo con forza che si smetta di danneggiare le realtà più virtuose come la
nostra, mentre non si smette, d’altra parte, di tappare i buchi delle città più
sprecone e disorganizzate. 
Dobbiamo assolutamente porre fine a queste discriminazioni ingiustificate con
la collaborazione tra tutte le istituzioni, con un rafforzamento della rete tra i
comuni, la Provincia, o quello che ne sarà della Provincia, con la Camera di
Commercio, l’Università, la Diocesi, le Associazioni... 
Con un impegno costante e sinergico in questa direzione si può anche pun-
tare a realizzare qualche sogno, sempre con la collaborazione di enti privati
e fondazioni, grazie alle quali, in questi anni, molto è stato realizzato e che a
nome di tutta la città ringrazio.  
Grazie ancora a chi mi ha scelto per questa competizione elettorale che non
sarà facile vincere ma che affronto con grande serenità e forte di un’unità di
intenti che forse mai prima d’ora si era riscontrata in tutta l’area del centrode-
stra a Bergamo.
Ringrazio la mia famiglia che mi consente di rimanere ancora per un po’ il
primo innamorato di questa città e della sua gente, in particolare mia moglie
che non ne è mai stata troppo gelosa e ringrazio tutti quelli che hanno colla-
borato con me, aiutandomi nel rendere il miglior servizio alla mia città  
Grazie a voi se vorrete scegliermi come Sindaco. 
Darò ancora il meglio di me e rispetterò gli impegni come ho sempre fatto.
Non vi farò mai promesse che non potrò mantenere ma... a vedere l’Atalanta
mi vedrete anche dopo la campagna elettorale”. 

... se
voterai
anche tu
per me

ELEZIONI COMUNALI 
25 MAGGIO 2014

Franco Tentorio 
Candidato Sindaco 

di Bergamo

Collegamento con Orio 

Stazione ferroviaria al nuovo Ospedale Giovanni XXIII

Rilancio del progetto Porta Sud 

Metro leggero Valbrembana

Qualche sogno...
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